

## Pressemitteilung

### Wärmeplanung als Chance – energis und greenventory unterstützen saarländische Kommunen bei der Wärmewende

Saarbrücken, 22.08.2023

Als führender Infrastruktur- und Energiedienstleister im Saarland hat energis es sich zur Aufgabe gemacht, Städte und Gemeinden im Saarland in der kommunalen Wärmeplanung zu unterstützen. Energis kooperiert dabei mit greenventory, einem Energie- und Softwareunternehmen aus Baden-Württemberg.

Die Bundesregierung hat im Klimaschutzgesetz das Ziel festgelegt, die Treibhausgasemissionen bis 2045 auf null zu senken. Raumwärme, Prozesswärme und Warmwasser machen ungefähr die Hälfte des Energieverbrauches in Deutschland aus. Soll das Klimaziel erreicht werden, muss die Wärmeversorgung grundlegend umgestaltet werden. Mit dem Wärmeplanungsgesetz, das derzeit noch in Entwicklung ist, soll die rechtliche Grundlage für eine verbindliche und systematische Einführung einer flächendeckenden Wärmeplanung geschaffen werden.

Mit dem geplanten Bundesgesetz wird den Ländern die Aufgabe einer Wärmeplanung für ihr Hoheitsgebiet verpflichtend auferlegt. Kommunen werden dann Pläne zur künftigen klimaneutralen Wärmeversorgung erstellen müssen. Private Immobilienbesitzer können daraus ableiten, welche Möglichkeiten sie in ihrem Versorgungsgebiet haben, klimaneutral zu heizen.

Zur Vorlage der Wärmepläne soll es verbindliche Fristen geben: für Gebiete mit mehr als 100.000 Einwohnern ist der Stichtag 30. Juni 2026 geplant, in Gebieten mit weniger als 100.000 Einwohnern der 30. Juni 2028.

Klar ist, dass hiermit große Herausforderungen auf Städte und Gemeinden auch im Saarland zukommen. Als Partner der Kommunen sieht sich die energis-Gruppe gesellschaftspolitisch verpflichtet, die klimaneutrale Wärmewende im Saarland voranzutreiben und die Kommunen unter Beteiligung der Stadt- und Gemeindewerke aktiv bei der Umsetzung zu unterstützen. Dabei setzt sie auf ihren Partner greenventory, einen unabhängigen und erfahrenen Akteur auf dem Gebiet der Wärmeplanung. Michael Dewald, Geschäftsführer der energis GmbH, sieht in der Kooperation Vorteile für die Kommunen: „energis als langjähriger kommunaler Partner möchte zusammen mit den Kommunen an der Wärmeversorgung der Zukunft arbeiten und greenventory bringt dabei die notwendige Unabhängigkeit und Erfahrung zur Erstellung der Kommunalen Wärmeplanung mit.“

## Pressemitteilung

greenventory ist eine Ausgliederung aus den Forschungsinstituten KIT und Fraunhofer ISE. Das Unternehmen verfügt über langjährige Erfahrung in der individuellen und nachhaltigen Unterstützung von kommunalen Energiewende-Projekten – vor allem in der Wärme- und Netzplanung –, aber auch in der Umsetzung von Bürgerbeteiligung. So war und ist greenventory an der Erarbeitung von mehr als 100 Wärmeplänen in Städten und Kommunen beteiligt. Sven Killinger, Geschäftsführer von greenventory, freut sich auf die Zusammenarbeit mit energis: „Wir freuen uns, zusammen mit der energis die Wärmewende im Saarland voranzubringen.“

In der kooperativen Beratung und Betreuung wird energis als langjähriger, verlässlicher Partner saarländischer Kommunen die Rolle des kommunalen Akteurs und die Projektsteuerung übernehmen. Gemeinsam wollen energis und greenventory die Kommunen bodenständig und verlässlich bei der Umsetzung der komplexen Wärmeplanung unterstützen, sie durch die komplizierten Förderungs- und Genehmigungsprozesse begleiten und damit dazu beitragen, dass erneuerbare und effiziente Energienutzung im Saarland zum Standard werden.

### Rückfragen:

Marie-Elisabeth Denzer  
Leiterin Unternehmenskommunikation  
VSE Aktiengesellschaft  
Heinrich-Böcking-Str. 10–14 · 66121 Saarbrücken  
[denzer-marie-elisabeth@vse.de](mailto:denzer-marie-elisabeth@vse.de)  
T.: 0681 – 607 1150 / M.: 0173 – 16 33 721

### **energis GmbH | Verurzelt in der Region – und Teil eines großen Unternehmensverbundes**

Als Tochtergesellschaft der VSE AG ist die energis GmbH Teil einer großen saarländischen Unternehmensgruppe mit mehr als 110 Jahren Tradition. Die energis wurde 1999 gegründet und versorgt seitdem nahezu alle Regionen des Saarlandes in den Bereichen der Strom-, Gas-, Wasserversorgung. Darüber hinaus investiert energis stetig in die Trends der Zukunft und erweitert das Produktangebot, wie z. B. Elektromobilität, Photovoltaik oder Glasfaser-Internet.  
[www.energis.de](http://www.energis.de)

### **greenventory | Eine bessere, nachhaltige Welt für uns alle**

greenventory steht für eine digitale, integrierte und sektorübergreifende Energieplanung. Das Unternehmen sieht mit seinen technischen Grundlagen und Expertenwissen im Bereich Erneuerbare Energien die Perspektive und Verantwortung, die Energiewende nachhaltig voranzutreiben. Die digitale Energieplanung ist dabei ein zentrales Vehikel für die

## Pressemitteilung

zielführende Transformation des Energiesystems. greenventory hat in diesem Zusammenhang einen einzigartigen Ansatz entwickelt, der es möglich macht, anhand umfangreicher Datenanalysen den energetischen Bedarf und die erneuerbaren Potenziale zu erfassen und auf der Grundlage kleine und große Energiewendeprojekte zu planen. Gemeinsam mit verschiedenen Projektpartnern wird ein Beitrag dazu geleistet, dass erneuerbare und effiziente Energienutzung zum neuen Standard wird.“

[www.greenventory.de](http://www.greenventory.de)



Geschäftsführer energis: Michael Dewald



Geschäftsführer greenventory: Sven Killinger